

ABSTRAK

Lina Nur Abidah. D71209147. 2013. *Efektivitas Program Ekstrakurikuler Keagamaan dalam Pembentukan Moralitas Siswa di Madrasah Aliyah Negeri Purwoasri Kediri*. Pendidikan Agama Islam. Fakultas Tarbiyah. Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Kata Kunci : *Efektivitas, Program Ekstrakurikuler Keagamaan, Pembentukan Moralitas*

Moralitas atau yang sering disebut dengan akhlak merupakan barometer untuk menilai kadar iman seseorang. Moralitas atau akhlak siswa dalam pendidikan Islam merupakan hal yang penting untuk dibina dan dibentuk sedini mungkin, sehingga diharapkan siswa nantinya memiliki moral yang baik dalam kehidupan bermasyarakat sehingga nantinya berujung pada ketaqwaan sebagai seorang manusia kepada Tuhannya. MAN Purwoasri Kediri sebagai lembaga pendidikan Islam untuk membentuk moralitas para siswanya sehingga memiliki akhlakul karimah dengan mengadakan kegiatan program ekstrakurikuler keagamaan yang bersifat wajib dan rutin diikuti oleh seluruh warga madrasah. Program ekstrakurikuler keagamaan ini memberikan sangat membantu para siswa dalam meningkatkan pengetahuan agama dan pengamalan ibadah baik ibadah wajib maupun sunnah yang pada akhirnya diharapkan dapat membentuk moralitas keseluruhan pribadi para siswa, sehingga siswa mempunyai bekal yang cukup pada dirinya untuk tidak terpengaruh pada hal-hal yang negatif di era globalisasi ini.

Dengan dasar tersebut penulis mengambil objek penelitian di MAN Purwoasri Kediri dengan judul "*Efektivitas Program Ekstrakurikuler Keagamaan dalam Pembentukan Moralitas Siswa Madrasah Aliyah Negeri Purwoasri Kediri*". Adapun rumusan masalah dari judul di atas adalah 1) Bagaimanakah pelaksanaan program ekstrakurikuler keagamaan di Madrasah Aliyah Negeri Purwoasri Kediri?, 2) Faktor apa sajakah yang menghambat maupun mendukung program ekstrakurikuler keagamaan di Madrasah Aliyah Negeri Purwoasri Kediri?, 3) Bagaimanakah efektivitas ekstrakurikuler keagamaan dalam pembentukan moralitas siswa Madrasah Aliyah Negeri Purwoasri Kediri?.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif, untuk mengetahui permasalahan dan mendapatkan data yang jelas maka penulis menggunakan metode observasi, interview atau wawancara, dan dokumentasi. Data bersifat kualitatif dan peneliti sebagai instrument utama.

Dari data dan hasil penelitian yang dilakukan dapat dikatakan bahwa dari program ekstrakurikuler keagamaan yang bersifat wajib dan rutin merupakan program kegiatan yang efektif dan memberikan efek atau kontribusi dalam pembentukan moralitas siswa di MAN Purwoasri Kediri. Seluruh warga madrasah ikut berpartisipasi dan melaksanakan program ekstrakurikuler keagamaan secara aktif dan memberikan dampak kualitas dari aktifitas keberagaman di madrasah sehingga tercipta nuansa yang religius, disiplin tinggi, serta tanggungjawab.

Kata Pengantar

Puji syukur kehadiran Ilahhi Rabbi, karena dengan limpahan rahmat, ridho serta hidayah-Nya, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul “ Efektivitas Program Ekstrakurikuler Keagamaan dalam Pembentukan Moralitas Siswa Madrasah Aliyah Negeri Purwoasri”

Sholawat dan salam senantiasa tercurahkan kepada baginda Rasulullah Muhammad SAW, yang telah membawa manusia kepada kebahagiaan dunia dan akhirat, yang kita nantikan syafaatnya *fi yaumil qiyamah*.

Dalam menyelesaikan skripsi ini, penulis menyadari bahwa banyak pihak yang telah membantu dan berpartisipasi, untuk itu iringan doa dan ucapan terima kasih sedalam-dalamnya penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abd. A’la, M.Ag, selaku Rektor IAIN Sunan Ampel Surabaya.
2. Bapak
3. Bapak Drs. Syaifuddin, M. Pd. I, selaku Ketua Jurusan PAI Fakultas Tarbiyah IAIN Sunan Ampel Surabaya beserta staf-stafnya.
4. Bapak Dr. H. Abd. Kadir, MA, selaku dosen pembimbing skripsi yang dengan sabar membimbing, meluangkan waktu, serta mengarahkan penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

5. Bapak Drs. Enim Hartono, M.Pd, selaku Kepala Sekolah MAN Purwoasri Kediri beserta jajaran staf-stafnya, yang telah memberikan izin dan telah memberikan bantuan kepada penulis dalam melakukan penelitian di MAN Purwoasri Kediri, sehingga terselesaikannya skripsi ini.
6. Siswa dan siswi MAN Purwoasri Kediri, yang selalu menerima dengan hati kedatangan kami dengan baik serta memberikan doa dan semangat kepada kami dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Sahabat-sahabatku tercinta cosma F, Mbak May, Chennur, Irma, Memey, Reni, Dayat Ulum dan yang lainnya yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu , terima kasih senantiasa memberikan motivasi, semangat dan memberikan kebersamaan disaat suka dan duka.
8. Semua Pihak yang telah memberikan bantuan yang bermanfaat sehingga terselesaikannya skripsi ini.

Penulis berharap kepada berbagai pihak yang terlibat langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan skripsi ini semoga Allah SWT senantiasa memberikan ridho-Nya dan memberikan imbalan yang lebih baik. Amiin.

Penulis menyadari bahwa dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi banyak sekali kekurangan dan jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan adanya kritik dan saran yang bersifat membangun demi perbaikan bagi penulis di masa mendatang dari berbagai pihak.

Akhirnya, penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi semua pihak terutama bagi dunia pendidikan. *Amiin Ya Rabbal 'Alamin.*

Surabaya, 29 Juni 2013

Penulis